



NONNE
 ORTEGA
 PACHECO
 @NONNEOP

COORDINADORA DE
 MC EN LA CÁMARA
 DE DIPUTADOS

¿Cuáles son las prioridades económicas?

Analistas económicos independientes calculan que en México la cuesta de enero podría prolongarse incluso hasta marzo, pues el costo de productos de la canasta básica se incrementaría en el corto plazo, incluyendo aquellos prioritarios, como carne, pollo, pescado, frutas y verduras, entre otros.

No se trata de un fenómeno aislado ni un asunto menor. Según datos de estudios como el realizado por Research Land, la cuesta de enero tiene un efecto directo sobre seis de cada 10 consumidores mexicanos, y estas personas tienen recursos mínimos para atender los gastos al inicio del año.

Y tampoco es únicamente porque las festividades de diciembre dejen a los hogares sin recursos (aunque ciertamente hay un efecto a considerar). Organizaciones del sector laboral y privado observan que el incremento inflacionario de este año es también un factor preocupante.

Se habla de un crecimiento económico, pero los analistas coinciden en que no será suficiente como para ser demasiado optimistas, sino lento y limitado de alrededor de un 1.2%. Todos estos son factores que debemos tomar en cuenta, tanto a nivel personal como desde las instituciones mexicanas, para proveer de herramientas que ayuden a cuidar la economía. Es tiempo de ser precavidos y prudentes en el gasto.

Hay sectores que requieren de mejores condiciones, como la población más vulnerable, y por eso desde nuestra trinchera hemos propuesto acciones como el incremento al salario mínimo a 10 mil pesos y la reducción de la jornada laboral, acciones que el gobierno federal ha aceptado aunque de forma limitada e incompleta.

Sigue congelado, más de un año congelado!, el aumento de sueldo a todo el personal docente, de salud, policías y las fuerzas armadas en general, un incremento que fue autorizado por las dos cámaras legislativas y la mayoría de los congresos estatales. Y ahí sigue, en algún archivo...

Petróleo a Cuba. Tras la captura y traslado a Estados Unidos del dictador venezolano, Nicolás Maduro, y su esposa Cilia Flores, ha surgido en la conversación pública el nada claro asunto de las exportaciones de petróleo mexicano a Cuba.

Según información publicada por el periódico Financial Times, nuestro país ha superado a Venezuela como el principal proveedor del energético a la isla, a pesar de las prohibiciones norteamericanas.

El problema no es la realización de tales exportaciones. El problema es que a la fecha no hay nada claro en sus montos, ni en si el gobierno cubano ha pagado por el petróleo mexicano.

¿O es acaso una aportación para el bienestar... de Cuba?

*

El problema es que a la fecha no hay nada claro en sus montos, ni en si el gobierno cubano ha pagado por el petróleo mexicano.